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TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Genehmigung der Niederschrift 
  

2. Bekanntgaben und Anfragen 
  

3. Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

4. Tektur: Erweiterung einer bestehenden Schleppgaube, Frühlingstraße 15 b, 82152 Krailling, 
Fl.Nr. 562/1 
Vorlage: BV/190/2023 

  

5. Tektur: Neubau mit Wohnungen und gewerblichen Räumen, Gutsstraße 5, 82349 
Pentenried, Fl.Nr. 79/154 
Vorlage: BV/191/2023 

  

6. Umbau eines bestehenden Wohnhauses in ein Mehrfamilienhaus, Gutsstraße 5, 82349 
Pentenried, Fl.Nr. 79/1 
Vorlage: BV/194/2023 

  

7. Aktuelle Übersicht der Straßenzustände im Gemeindegebiet 
Vorlage: BV/187/2023 

  

8. Verschiedenes 
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Erster Bürgermeister Rudolph Haux eröffnet um 19:30 Uhr die öffentliche Sitzung des Bau-, 
Umwelt- und Verkehrsausschusses, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit des Bau-, Umwelt- und Verkehrsausschusses fest. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 
1 Genehmigung der Niederschrift  

 
Beschluss:  
 
Der Bau-, Umwelt- und Verkehrsausschuss stimmt der Niederschrift vom 19.09.2023 ohne 
Änderungen zu.  
 
Einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Anwesend 8   
 
2 Bekanntgaben und Anfragen  

 
Herr Sefzig fragt an, ob der Umzug des Wochenmarktes auf den Paulhan-Platz noch aktuell ist, 
und ob dieser dafür ertüchtigt werden kann oder muss.  
Herr Haux antwortet, das eine Stellprobe mit Gemeindlichen LKW’s stattgefunden hat. Bei dieser 
wurde festgestellt, dass der Untergrund nicht optimal für die Befahrung und das Rangieren ist. 
Ebenso ist ein ordentlicher Winterdienst aktuell nicht möglich. Es gibt allerdings eine alternative 
Planung, welche mit den Marktbetreibern besprochen wird. Es ist angedacht den Markt in die 
Parkbuchten der Margaretenstraße zu verlegen. Die Stände sollen hierfür die die Richtung des 
Gehweges aufgestellt werden, damit auf der Straßenfläche kein Marktbetrieb ist.  
Herr Engl gibt an, dass er ein Gespräch mit einem Fachmann hatte, welcher Ihm zugesichert hätte, 
dass mit einer Nachverdichtung und einem höheren Feinanteil des Materials der Platz so 
hergestellt werden könnte um den Marktbetreib zumindest mit kleinen Fahrzeugen möglich zu 
machen.  
Herr Haux sagt zu, diese Möglichkeit zu prüfen. Herr Engl soll die entsprechenden Infos an die 
Verwaltung leiten.  
Herr Wechner fügt an, dass im Planungsauftrag von einer geeigneten wenig versiegelten Fläche 
gesprochen wurde. Dann allerdings dieser Schotterrasen geplant wurde.  
Herr Haux entgegnet, dass die Planer auch im Verlauf ein Kleinsteinpflaster wie im Bereich 
Sickinger vorgeschlagen haben, dies aber vom Gemeinderat abgelehnt wurde.  
Herr Wechner gibt hierzu an, dass es die Aussage gab, man müsse sich am Wettbewerbsergebnis 
orientieren, um die Förderung nicht zu verlieren. Daher die Ablehnung des Gemeinderates.  
Herr Haux ergänzt noch, dass der Unterbau bereits für ein Pflaster vorbereitet sei, wodurch schon 
eine hohe Verdichtung vorhanden ist.  
 
Herr Sefzig gibt an, dass die Gemeinde Gauting den von den Grünen beantragten 
Trinkwasserbrunnen kostengünstig realisieren konnten und möchte Wissen ob man diese 
Möglichkeit nicht auch für Krailling prüfen möge und bei der Gemeinde Gauting anfragen kann wie 
dies umgesetzt wurde.  
Herr Haux antwortet, dass die durch die Verwaltung geprüft wird.  
 
Herr Sefzig frägt an, ob es nach dem Umbau der Birkenallee Rückmeldungen der 
Parküberwachung gibt.  
Herr Haux gibt an, dass die Erhöhung der Überwachungen beim KDZ beantragt wurde, diese aber 
aus Personalmangel aktuell noch nicht umgesetzt werden konnte.  
Herr Beel ergänzt, dass der KDZ bereits vor Ort war. Dies fand allerdings wohl Tagsüber statt. 
Augenscheinlich wird die Situation vor Ort aber gut angenommen.  
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Herr Sefzig möchte wissen, ob die Gemeinde bei der Aufstellung von 5G Masten ein 
Mitspracherecht hat und ob das aktuelle Mobilfunkkonzept ausreichen ist.  
Herr Haux gibt an, dass die Aufrüstung der bestehenden Anlagen genehmigungsfrei ist. In diesem 
Zuge informiert Herr Haux, dass ein Termin mit dem LKA aussteht, bei welchem es wohl um die 
Aufrüstung des BOS – Funks geht. Eventuell werden hierfür neue Standorte gesucht. Genaueres 
gibt Herr Haux nach dem Termin bekannt.  
 
Herr Sefzig möchte wissen, warum die neue E-Ladestation in der Ortsmitte so ausgeführt wurde, 
dass sie wohl nur für einen Teil der Fahrzeuge kompatibel ist.  
Herr Haux antwortet, dass diese Station von Anfang an als Schnellladestation geplant war, was 
wiederum nur mit diesem Stecker möglich ist. Neue E-Fahrzeuge werden wohl nur noch mit 
diesem Ladeanschluss produziert.  
Herr Beel informiert noch über die aktuellen Zahlen vom Betreiber. Seit der Aufstellung wurden 
191 Ladungen registriert, was 5,86 Megawatt gelieferter Energie entspricht.  
Herr Zeitlberger fragt an, warum man sich für diesen Betreiber der Station entschieden hat.  
Herr Haux gibt an, dass die Vergabe über die VR-Bank lief und somit keine Kosten für die 
Gemeinde Krailling entstanden sind. Ebenso informiert Herr Haux, dass bereits beim Umbau der 
Ortsmitte ein Leerrohr von der Luitpoldstraße bis zu den Parkplätzen vor dem Restaurant Rosario 
verlegt wurde. Auch hier könnte eine zusätzliche Schnellladestation entstehen. Die Möglichkeiten 
werden aktuell geprüft.  
Bzgl. des Carsharings in der Muggenthalerstraße informiert Herr Haux noch das die 
Kommunikation mit dem Betreiber sehr schleppend verläuft. Hier stehen noch Antworten von 
Seiten des Betreibers aus. Die Firma Miles hat ebenfalls angefragt ob Interessen an deren 
Carsharing besteht. Herr Haux gibt an das Interesse bestehe, allerdings mit dem Hinweis, dass 
keine separaten Parkflächen hierfür ausgewiesen werden können.  
 
Herr Zeitlberger fragt an, warum auf der Gautinger Straße Warnschilder bzgl. Straßenschäden 
aufgestellt wurden, und ob eine Behebung der Schäden geplant sei.  
Herr Beel gibt an, dass es sich hierbei um eine Staatstraße handelt, welche im 
Zuständigkeitsbereich des Staatlichen Bauamts Weilheim liegt. Somit kann hierzu keine genauere 
Information gegeben werden.  
 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 8   
 
 
3 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung  

 
Es gab keine Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 8   
 
 
4 Tektur: Erweiterung einer bestehenden Schleppgaube, Frühlingstraße 

15 b, 82152 Krailling, Fl.Nr. 562/1 
 

 
Beschluss: 
 
Dem Antrag für die Erweiterung einer bestehenden Gaube auf der Südseite wird zugestimmt. 
Das gemeindliche Einvernehmen wird erteilt. 
 
Stimmengleichheit Ja 4  Nein 4  Anwesend 8   
Abstimmungsvermerk: 
Somit abgelehnt  
 
Hinweis: Bei gleicher Gaubenbreite wie auf der Nordseite wird eine Zustimmung in Aussicht 
gestellt.  
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5 Tektur: Neubau mit Wohnungen und gewerblichen Räumen, 
Gutsstraße 5, 82349 Pentenried, Fl.Nr. 79/154 

 

 
Beschluss: 
 

Der Befreiung für die Stellplätze außerhalb der dafür vorgesehenen Flächen sowie für die 

Bauraumüberschreitung für die Tiefgarage und das Rampengebäude wird zugestimmt.  

Der Errichtung der Gaube mit einer Breite von 5,46 m wird zugestimmt.  

Der Überschreitung der zulässigen Tiefe an den Giebelseiten für Wohnzwecke, sowie der 

Überschreitung der Geschossfläche um 119,04 m² auf insgesamt 1.412,72 m² wird gemäß § 31 

Abs. 3 BauGB zugestimmt.  

Das gemeindliche Einvernehmen wird erteilt.  

 
Mehrheitlich beschlossen Ja 6  Nein 2  Anwesend 8   
 
 
6 Umbau eines bestehenden Wohnhauses in ein Mehrfamilienhaus, 

Gutsstraße 5, 82349 Pentenried, Fl.Nr. 79/1 
 

 
Beschluss: 
 
Der Überschreitung der Tiefe an den Giebelseiten um 3,28 m für Wohnzwecke sowie der 

Überschreitung der Geschossfläche um 60,21 m² auf insgesamt 396,53 m² wird gemäß § 31 Abs. 

3 BauGB zugestimmt.  

Das gemeindliche Einvernehmen wird erteilt. 

 
Einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Anwesend 8   
 
 
7 Aktuelle Übersicht der Straßenzustände im Gemeindegebiet  

 
Beschluss: 
 
Der Bau- Umwelt- und Verkehrsauschuss nimmt den Sachbericht und die Erläuterungen von Herrn 

Beel zu den aktuellen Straßenzuständen und zum System Vialytics zur Kenntnis. 

 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 8   
 
 
8 Verschiedenes  

 
Unter Verschiedenes wurden keine Punkte genannt. 
 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 8   
 
Erster Bürgermeister Rudolph Haux schließt die Sitzung des Bau-, Umwelt- und 
Verkehrsausschusses um 21:15 Uhr. 
 
 
 
 

Rudolph Haux    Marco Zickler 
Erster Bürgermeister    Schriftführung 

 


